
今年的政府工作報告提及大力提振消
費、提高投資效益、全方位擴大國內需

求。恒隆地產（00101）行政總裁盧韋柏表示，今年首兩個月旗下內地商
場的客流量錄得6%至7%升幅，銷售租金降幅則收窄至單位數，希望下半
年隨着基數回落至合理水平，銷售能 「打平」 或實現增長，並提到非常
看好內地市場的長期前景。

大公報記者 蔣去悄
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消費回暖 恒隆內地商場客流量升7%
盧韋柏：非常看好內地市場 今年銷售冀錄增長

看好前景
恒隆地產2024年零售物業表現

物業

內地高端商場

上海恒隆廣場

上海港匯恒隆廣場

瀋陽市府恒隆廣場
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大連恒隆廣場

昆明恒隆廣場
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◀恒隆內地商場今年首季的客流量錄得6%至7%
升幅。

「市場消費意欲依舊存在。」 盧韋柏
表示，今年首兩個月內地租戶銷售租金表
現合乎集團預期，降幅收窄展現出良好趨
勢，至於關稅會否令趨勢發生變化，則是
未知數。他並指，奢侈品銷售降幅較大，
反應消費降級依然存在。

去年受奢侈品市場消費信心減弱影
響，內地高端商場收入錄4%跌幅。盧韋
柏認為，本輪奢侈品銷售疲軟屬周期性下
跌，只不過日圓等貨幣貶值，令居民傾向
於出遊，從而擴大旅遊開支佔比，相關住
宿開支的上升更進一步擠佔消費空間。不
過，他相信，酒店價格不會一直高企，未
來將有調整。

奢侈品需求增長空間大
在盧韋柏看來，市場對奢侈品的需求

將繼續存在。他指出，全中國14億人中僅
約1000至2000萬人是奢侈品買家，而隨
着越來越多的居民富起來，中產家庭的數
量將不斷增加，買家群體規模會持續擴
大，預計 「第一次擁有奢侈品」 的需求會
非常強勁，強調 「不擔心中國人出於某些
考量不再購買奢侈品。」

盧韋柏稱，今年內地零售租金收入
視乎銷售走勢，希望能取得增長，至於
辦公樓物業因市場供過於求影響招租
率，或導致收入下跌，整體表現可能較
差。

被問到會否考慮在內地開展新項目，
盧韋柏強調，集團首要任務是保持穩健，
指過往幾年間集團始終在推進已有庫存的
興建工作，其中包括2010年代初期及中期
買入的土地，暫時沒有投資新項目的計
劃。他重申， 「如果我們有錢，第一件事
不是買地，而是降債。」

上海恒隆廣場擴建 增零售空間
盧韋柏表示，目前市場上確實有許多

業務擴張的機會，但不一定要獨力參與，
還可以通過合作的方式參與其中。他指
出，未來市場可能會更多見到集團擴展現
有商場的消息，例如近期上海恒隆廣場將
擴建一座低層獨立建築，增加13%的零售
空間、擴大戶內、外氛圍，預計2026年落
成，希望 「通過較少的資金投入來擴大影
響力。」

談及內地經濟展望，盧韋柏認為，
只要地產價格能恢復穩定、居民工資收
入迎來增長，市場信心將很快恢復。他
相信，不論是投資者還是普通市民，都
能大致感覺到今年首季的經濟狀況較去
年年中有一定改善，隨着利息降低、經
濟活動增加， 「應該會有利好因素（出
現）。」

盧韋柏坦言，國家與企業討論如何利
用科技強化生產力，以及穩定外資的做
法，均帶來非常正面的信息，相比之下美
國的表現可能完全相反， 「未來會怎樣？
沒人知道，但你問我今日的心情，一定比
去年年中要好。」

港提振零售 需打造更多特色產品
「香港需要走出

差異化的賽道，以吸
引遊客。」 恒隆地產

（00101）行政總裁盧韋柏認為，訪
港遊客消費意欲不及以往踴躍是造成
零售消費下滑的原因之一，同時本
港依靠遊客大量購物和廉價商品的
時代亦已過去，例如港人前往上海
購買的奢侈品，經退稅後反而更加
便宜，稱香港需要打造更多特色產
品。

在盧韋柏看來，即便是價格更
貴的特色產品也能被消費者接受，
反而是那些缺乏特色、在內地每座
城市都能買到的產品，吸引力未必
足夠， 「今日許多客人去光顧澳洲
牛奶公司（澳牛）、去深水埗吃豬
膶麵，原因便是有特色。」 他認

為，香港需要時間來完成差異化轉
型，相信能強化對遊客的吸引力。

舉辦更多盛事 增強市場信心
盧韋柏表示，香港應該舉辦更多

的國際盛事及活動，逐步提振市場對
香港的信心，讓他們再度投資香港，
推動更多公司在港註冊，吸引更多外
國人來港，相信本地零售業將逐漸恢
復。

恒隆地產在2024年減少約
33%的派息。盧韋柏稱，減派
息是一個痛苦的過程，希望不
用再減，隨着需要投入資金的
項目越來越少、利息開支見
頂，加上新落成項目的收入可
以進一步改善回報，不排除派
息回升的可能性， 「減少投
資、增加收入，回報自然會更
加理想。」

INCUBASE Studio夥K11 拓動漫IP展覽
【大公報訊】動 漫 娛 樂 策 展 公 司

INCUBASE Studio 宣 布 ， 引 入 K11 Concepts
Management為戰略合作夥伴，雙方將於今天（7
日）正式簽署協議。INCUBASE Studio創辦
人兼董事總經理葉宜昌表示，K11的注資將可
有助加快公司的發展藍圖，把被視為次文化的
動漫發展為主流文化。

K11 Concepts Management
是由曾任K11集團高級執行副總裁兼
新世界發展（00017）高級商務總監
張之杰成立。

葉宜昌接受訪問時表示，
INCUBASE Studio已有多個授權項
目，由K11 Concepts Management負責
營運的K11商場亦舉辦不同的展覽，
原本雙方已有合作基礎，例如除了自
家購票平台INCUTix，亦與線上預訂
平台K11 Experience合作，共同銷
售展覽門票。

總部設於香港的 INCUBASE
Studio，於2021年成立，在中國台
灣、日本、馬來西亞及美國等國家

及地區設有分公司，先後策劃《名偵探柯
南》、《海賊王》等IP展覽。

今年推出逾20授權項目
葉宜昌表示，公司旗下獲授權IP約八成來

自日本，相信未來5至10年，日本IP仍為主要增
長動力。他續說，公司亦有與內地、韓國甚至

本地IP探討合作空間，去年公司整體收入按年
增長30%至40%，今年將進一步在亞洲地區推
出逾20個IP授權項目。

動漫體驗館Anima Tokyo去年落戶尖沙
咀，不過經營半年後結業，令動漫展覽場地
INCUBASE Arena被迫停業。葉宜昌直言，
INCUBASE Arena尖沙咀店的生意不俗，惟
因租主突然結業令公司措手不及，唯有轉移
至旺角的新店繼續發展。

擬在中東開設展覽場地
「香港市場對於收費展覽文化仍未成熟，

如果一杯咖啡要40、50元，一場IP展覽收費約
100元，值不值得？這是價值觀的問題。」 葉
宜昌表示，除了旺角及泰國的INCUBASE
Arena，公司亦考慮在中東開設，希望透過拓
展海外市場增加公司收入。

A股兆威機電擬來港上市
【大公報訊】在深圳交易所上市的兆威機

電（003021）發布公告表示，為滿足公司業務
發展的需要，進一步提升公司治理水平和核心
競爭力，深入推進公司全球化戰略，公司擬發
行境外上市外資股（H股）股票並申請在香港
聯合交易所主板掛牌上市。公司將充分考慮現
有股東的利益和境內外資本市場的情況，在股
東會決議有效期內選擇適當的時機和發行窗口
完成是次發行並上市。

兆威機電表示，截至目前，除董事會審議
通過的相關議案外，其他關於是次發行並上市
的具體細節尚未最終確定。兆威機電是一家專

業從事微型傳動系統、微型驅動系統的研發、
生產與銷售的高新技術企業，聚焦微型傳動系
統產品，其產品廣泛應用於汽車電子、醫療和
個人護理、工業自動化、智能消費、通信行業
等領域。

去年首三季淨利潤增24%
兆威機電為專注於研發、生產精密傳動系

統及汽車精密注塑零組件的製造型企業，2024
年上半年，該公司國內、外營收佔比分別為
82.05%、17.95%。2021年、2022年、2023
年，公司營收分別為11.4億元（人民幣，下

同）、11.52億元、12.06億元，淨利潤分別為
1.47億元、1.50億元、1.79億元。2024年首三
季度，兆威機電營收10.57億元，同比增長
29.9%，淨利潤1.59億元，同比增長24.2%。

對於2024年全年經營情況，兆威機電
早前接受機構調研時表示，公司始終秉持謹
慎穩健的態度，圍繞年度經營目標，持續加
大產品市場開拓和項目新品開發。通過對內
強化成本管控和預算管理，推進降本增效，
對外堅持差異化業務戰略，不斷開拓新客
戶，提高客戶覆蓋率等途徑，助力公司全年
經營穩中有進。

▲盧韋柏表示，非常看好內地市場的長期
前景。
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【大公報訊】中國新能源汽車企業積極
走出去，作為龍頭企業的比亞迪（01211）
宣布正式進入瑞士市場，首店設在蘇黎世班
霍夫大街金融核心區。據比亞迪日前在當地
的發布會上展示，首批進入當地市場的三款
車 型 包 括 海 豹 、 海 獅 07EV、 宋 Plus
DM-i，覆蓋純電動和插電式混合動力兩種
動力模式。

目標在瑞士設15個銷售點
比亞迪副總裁李柯表示，瑞士是歐洲重

要市場，蘇黎世門店的開業標誌着比亞迪在
歐洲市場擴展的重要一步。比亞迪將繼續深
耕歐洲市場，為全球消費者帶來更美好的出
行體驗。據悉，比亞迪還將與當地經銷商
Automotive Suisse合作，在盧加諾和貝林
佐納共同開設兩家門店，本月開始試業，目
標在今年第三季度正式開業。另公司目標到
今年底，在瑞士設立15個銷售點。

除了擴大銷售之外，比亞迪亦積極在歐
洲布局生產業，當中以匈牙利作為第一站，
將於今年10月投產，而位於土耳其的工廠目
標明年3月營運，兩廠總產能將達到每年50
萬輛汽車。李柯早前向外電表示，比亞迪項
目第一階段在歐洲生產至少15萬輛汽車，第
二階段產量將翻一番。除了匈牙利及土耳
其，比亞迪還計劃在歐洲其他市場設廠。

轉型
求變

◀香港需要時間來完成差異化
轉型，相信能強化對遊客的吸
引力。

◀葉宜昌表示，K11的注資將可有助加快公司
的發展藍圖，把被視為次文化的動漫發展為主
流文化。 大公報記者李潔儀攝

▲比亞迪在瑞士推出三款車型，包括海豹、海獅
07EV、宋Plus DM-i等車款。


